

RAYUELA

Dicen que Aznar no sólo se acercó al gobernador de Veracruz para tomarse la foto. Pronto se sabrá qué comenzaron a maquinar el priísta y el derechista español.

La Jornada

DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2008

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■



7502228340003

Cambia el PAN estatutos; será más fácil entrar al partido

■ Impugnará decisión del IFE sobre espot del "presidente legítimo"

G. SALDIERNA Y F. MARTÍNEZ ■ 8

Colombia acusa a las FARC de lanzar ataque desde Ecuador

■ Correa condena "ínfulas de emperadorcito" de Uribe y le exige que "mande" en su país

■ 27

Bolivia denuncia "conspiración" contra Morales; teme violencia

■ "Decepciona" a la OEA respuesta de opositores al presidente a pedido de diálogo

■ 28



DAVID BROOKS

■ 29

hoy

La Jornada
semanal

columnas

EL DESPERTAR • JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ P. 6
BAJO LA LUPA • ALFREDO JAIFE-RAHME 16
A LA MITAD DEL FORO • LEÓN GARCÍA S. 20

opinión

ARNAIDO CORDOVA 6
GUILLERMO ALMEYRA 22
NÉSTOR DE BUEN 22
ROLANDO CORDERA CAMPOS 23
ANTONIO GERSHENSON 23
JOSÉ ANTONIO ROJAS NIETO 25
ÁNGELES GONZÁLEZ GAMIO 34
CARLOS BONFIL Espectáculos

MAR DE HISTORIAS Rumor de lluvia

CRISTINA PACHECO

A no ser que se haya ido de México o esté enfermo, en cualquier momento llegará Diego.

De todos los internos que salieron de Alma Infantil, es el único que vuelve cada abril. Cuando lo veo tan alto y de bigote, se me dificulta creer que ese joven sea el niño que vivió aquí por más de diez años.

En el 86, un matrimonio encontró a Diego en muy malas condiciones deambulando por La Verónica. Como sabían de esta institución nos lo trajeron. En aquel momento alojábamos a una docena de niños. Los sosteníamos de milagro y recibir a uno más nos planteó dificultades muy serias. Por principio de cuentas, en dónde instalarlo mientras su familia lo reclamaba.

Como siempre que un niño nos llega en las circunstancias en que vino Diego, pegamos en

las gasolineras y en las tiendas volantes con su foto; también mandamos su descripción a las estaciones de radio. Ese método había servido en varias ocasiones para que los padres recuperaran al hijo perdido o que se había escapado para huir de la miseria y de los malos tratos.

En estos casos me partía el corazón verlos irse llorando y que no tuviéramos derecho a retenerlos. En Alma Infantil no hay comodidades ni lujos pero a los niños no les falta lo único que necesitan: respeto y amor.

II

El año en que Diego llegó aquí, gracias a que habíamos convertido la sala en habitación, logramos acomodar a todos los niños: seis en la planta baja, cinco

en la de arriba, y en el cuarto de azotea a Sandro, el mayor de todos. El único espacio disponible para instalar a Diego era la azotehuela. Arrinconamos los tanques de gas, hicimos a un lado los tendederos y allí le improvisamos una carpa con cartones y tablas.

Como pasaron semanas sin que nadie viniera a buscar a Diego, pensamos que sería necesario fincarle un cuarto con el material que nos regalaban los industriales del rumbo. Gracias a ellos, cada mes de marzo repintamos nuestra casa y le hacemos algunas composturas antes de que entre la temporada de lluvias.

Aquí es triste: las calles se vuelven lodazales, los baches se convierten en verdaderas trampas y se dificulta mucho salir. Los niños van a la escuela en el turno

matutino, en las horas en que rara vez llueve. El problema se nos plantea en las tardes, cuando nos caen tormentas. Entonces hay que esforzarse mucho para que los niños hagan la tarea y después no se pasen todo el tiempo viendo la televisión o peleándose.

Cuando vivía, Sandro nos aligeraba las tardes lluviosas cantando con su guitarra. Aunque no era fina se oía bonito porque el muchacho era muy talentoso. Si no hubiéramos tenido el accidente, no dudo de que a estas horas Sandro estaría presentándose en los teatros y feliz de haber cumplido su sueño: convertirse en una estrella.

III

Sandro era seis años mayor que Diego. Eso influyó para que entre ellos se formara una amistad

A PÁGINA 37

MUEREN 13 EN TIROTEOS EN TIJUANA



Trabajadores forenses trasladan el cuerpo de uno de los fallecidos en las balaceras entre dos grupos del cártel de los Arellano Félix que se disputan el control de la organización criminal. Hubo tres enfrentamientos, que dejaron además al menos cinco heridos. La procuraduría estatal informó que detuvo a ocho personas y recogió más de mil 500 casquillos, 21 vehículos y 54 armas ■ Foto Onlineatijuana.com

ANTONIO HERAS Y GUSTAVO CASTILLO ■ 10